
Panorama de Miqueas 

 

Miqueas su nombre significa-quién como el eterno, quién como el señor, quien como aquel 
que creó los cielos y la tierra, quien como nuestro Dios. 

ahora vamos a leer un fragmento de Miqueas es uno de los versículos más hermosos de toda 
la escritura, ésta profecía que incluso Miqueas tomó literalmente del profeta Isaías, ya que 
el profeta Miqueas, es equivalente a Timoteo con respecto al apóstol Pablo. Miqueas fue para 
Isaías lo mismo que fue Timoteo para Pablo. 

Isaías tenía como discípulo a Miqueas, de hecho la profecía de Miqueas es muy similar a la 
profecía de Isaías, a la profecía de Miqueas también se le conoce como el mini Isaías, o como 
el resumen de Isaías. 

Esto lo menciona Isaías, la transcribe literalmente el profeta Miqueas que dice: 

Miq 4:1  Y sucederá en los últimos días que el monte de la casa del Señor será establecido 
como cabeza de los montes; (aquí se está refiriendo al monte del templo, que fue destruido 
por Babilonia y que después fue reconstruido) se elevará sobre las colinas, y afluirán a él 
los pueblos.  

Aquí nos dice, que vendrán muchas naciones. 

Miq 4:2  Vendrán muchas naciones y dirán: Venid y subamos al monte del Señor, a la casa 
del Dios de Jacob, para que El nos instruya en sus caminos, y nosotros andemos en sus 
sendas. Porque de Sion saldrá la ley, y de Jerusalén la palabra del Señor.  

Miq 4:3  El juzgará entre muchos pueblos, y enjuiciará a naciones poderosas y lejanas; 
entonces forjarán sus espadas en rejas de arado y sus lanzas en podaderas. No alzará 
espada nación contra nación, ni se adiestrarán más para la guerra. 

Es la profecía más esperanzadora y más hermosa de toda la escritura: realmente en esto se 
resume la redención, se resume la esperanza de toda la humanidad, la esperanza milenaria, 
la esperanza de siglos que algún día haya paz en este mundo, que algún día se acaben las 
guerras, y que algún día toda la tierra se llene de la gloria y del conocimiento del señor, en el 
momento en que todas las naciones se podrán alimentar de la palabra de Dios, y que ya nadie 
más esté interesado en pelear, en guerras, en muerte, que todo el mundo esté interesado en 
amar, en bendecirse unos a otros, en vivir conforme a la palabra de Dios, vivir en paz, y 
viviremos todos en paz, que ya no haya más hambre, que el señor limpie las lágrimas de 
todos aquellos que han sufrido, es sacado el sufrimiento ¿Cuándo será ese tiempo? Aquí está 
hablando en los últimos tiempos, y estamos convencidos que nosotros somos la generación 
a la que le ha tocado vivir esto. Amen. 

¿Qué tendrá que suceder para que se cumpla ésta profecía? La ciudad de Jerusalén es clave 
para el cumplimiento de ésta profecía, ya que aquí se está hablando específicamente de Sion, 
la ciudad de Jerusalén, del monte del templo. 

De qué trata el libro: de profecía principalmente, donde Israel y Judá; Miqueas profetizó 
a ambas casas. 733 y el 700 aproximadamente antes del mesías. 

Para que fue escrita esta profecía: fue para profetizar juicio, y al mismo tiempo 
esperanza del reinado mesiánico. 

La profecía de Miqueas se divide en tres secciones, que cada sección comienza con una R, 
son las tres erres de la profecía de Miqueas. 

La primera r: se refiere a retribución capítulos 1 al 3 retribución que tiene que ver con un 
pago, con un castigo del señor que va a llevar a cabo. 



La segunda  r: nos habla de restauración Capítulo 3, y 5. En el momento que el señor va a 
restaurar, va a recomponer algo que ha estado descompuesto, algo que se deterioró. 

La tercera r: reconciliación del capítulo 6 al 7: nos hablará de la sección final en el 
momento en que el señor va a reconciliarse con su pueblo. 

Retribución: 

Miq 1:1  Palabra del Señor que vino a Miqueas de Moréset en los días de Jotam, 
Acaz y Ezequías, reyes de Judá; lo que vio acerca de Samaria y Jerusalén.  

Aquí está hablando específicamente de Samaria y Jerusalén, el profeta Miqueas dio a esas 
dos ciudades, que representan a las capitales en aquel momento del reino de Israel, de la 
casa de Israel y de la casa de Judá, Samaria la capital del reino del norte de la casa de Israel, 
y Jerusalén la capital del reino del sur de Judá. Esta es la profecía que se expresa en el 
capítulo siguiente. 

Miq 1:2  Oíd, pueblos todos, escucha, tierra y cuanto hay en ti; sea el Señor 
DIOS testigo contra vosotros, el Señor desde su santo templo.  

Miq 1:3  Porque he aquí, el Señor sale de su lugar, y descenderá y hollará las 
alturas de la tierra. 

Miq 1:4  Debajo de El los montes se derretirán, y los valles se hendirán, como 
la cera ante el fuego, como las aguas derramadas por una pendiente.  

Miq 1:5  Todo esto por la rebelión de Jacob y por los pecados de la casa de 
Israel. ¿Cuál es la rebelión de Jacob? ¿No es Samaria? (Aquí hace dos preguntas 
¿Cuál es la rebelión de Jacob? ¿De qué se reveló Jacob? La respuesta está en la siguiente 
pregunta, Samaria era la capital que se había entregado a la idolatría, desde la época de 
Jeroboam, la capital Samaria era una capital muy próspera, y se llenó de idolatría y en ese 
momento se apartó de los mandamientos del señor) ¿Cuál es el lugar alto de Judá? 
¿No es Jerusalén?  

Una vez se menciona a Jerusalén como una ciudad de culto idólatra: ambas capitales de 
ambos reinos se habían apartado, se habían revelado al señor. 

Miq 1:16  Arráncate los cabellos y ráete por los hijos de tus delicias; ensancha 
tu calva como la del buitre, porque irán al cautiverio lejos de ti. 

Aquí se está anunciando una profecía de que los hijos de Israel habían de ir en cautiverio, 
tanto los de la casa de Israel como los de Judá, serían llevados cautivos ¿porque? Porque 
habría de cumplirse el decreto de la Toráh que en Deuteronomio capítulo 28, hay una lista 
de maldiciones, que el señor decretó si el pueblo no se mantenía en pacto con el señor. El 
decreto una vez que le entrega a Moisés toda la Torá, los mandamientos, Moisés a la hora de 
entregar este pacto a las 12 tribus les dijo: que si se mantenían firmes en el pacto, si se 
mantenían firmes a la obediencia al pacto, Dios iba a traer una serie de bendiciones, en el 
capítulo 28 hay una lista de bendiciones, que habla de toda la bendición de la obediencia, 
pero al mismo tiempo, hay una gran lista de maldiciones si decidían desobedecer si se 
apartaban del pacto; una de esas maldiciones más terribles, más tremendas y que hemos 
sido testigos a lo largo de la historia del pueblo de Israel, el cumplimiento de esta maldición 
es que el pueblo viviría en cautiverio, que la nación sería dispersada entre las naciones, sería 
echada fuera del territorio de Israel y que entre en las naciones andarían vagando, andarían 
en la idolatría. Pero algún día cuando estés en esos lugares tan lejanos y desde ahí te 
arrepientes, si desde allí clamas, y desde allí te das cuenta de tu rebelión y te arrepientes 
de todo corazón el señor circuncidará tu corazón y el de tu descendencia, y tendrá 
misericordia de ti, y hasta que tu dispersión sea hasta lo último de la tierra de allá te 
recogerá el señor y volverá atraerte a la tierra que juró a tus padres, Abraham Isaac y 
Jacob. 



Aquí se le está diciendo al profeta que haga algo similar a lo que hace un águila cuando 
cambia de plumaje, de la misma manera que el pueblo de Israel habría de ser llevado a las 
naciones y se llevaría a cabo algo similar a lo que pasa con esta ave, el águila que cambia de 
plumaje, y hay un momento que se rejuvenecen y cuando ya tiene todo el plumaje se ve una 
ave hermosa: y es lo mismo que le tendría que suceder a Israel, su pecado, su transgresión 
no iba a ser el final de Israel, no iba a ser para destrucción, no iba a ser un tropiezo para que 
cayeran completamente sino que su rebelión y su desobediencia y va a traer redención y 
bendición a las naciones; al final del tiempo los iba a restaurar y el plumaje de Israel una vez 
más vendría a ser como el de un águila totalmente renovado. 

Es el anuncio del juicio para la nación de Israel tanto para Samaria como Jerusalén. Y esto 
es justamente lo que le pasa a las águilas. 

En el capítulo dos empieza a describir ¿qué era lo que estaba pasando con ellos? 

Porque iba a venir ese juicio. 

Capítulo 2 

 

Miq 2:1  ¡Ay de los que planean la iniquidad, los que traman el mal en sus 
camas! Al clarear la mañana lo ejecutan, porque está en el poder de sus 
manos.  

Miq 2:2  Codician campos y se apoderan de ellos, casas, y las toman. Roban al 
dueño y a su casa, al hombre y a su heredad.  

Aquí es una referencia del profeta a lo que hizo Acab cual la esposa era Jezabel cuando él 
codició la heredad de Nabot y con falsos testimonios, Jezabel le quitó la heredad y lo mató. 

Codiciar es pensar en lo que no tienes, aquí aprendemos un principio muy bueno para 
nosotros, sin algún momento caemos en este pecado, es uno de los pecados más comunes de 
nuestros días, y este pecado es el pecado de codicia ¿por qué les digo que es muy común? 
Porque todos los medios que nos rodean de publicidad a nuestro alrededor es poner 
necesidades, “que no existe”, para que codiciemos lo que no tenemos. 

Pensar en lo que no tienes, es codicia, y es, dejar de pensar en lo que sí tienes. 

La razón por la que Dios puso la codicia como un pecado es porque amarga la vida de las 
personas, solamente te hacen pensar en lo material y eso produce desesperación angustia y 
seguidamente de tristeza, y si hay tristeza no hay fe ( no crees en el creador del universo). 

También tenemos la historia de Aman que teniéndolo todo estaba obsesionado con 
Mardoqueo e intentó por todos los medios acabar con Mardoqueo pero al final por la 
intercesión de la reina Ester ante el rey pudo cambiar el edicto que había contra los judíos. 

Aquí vemos lo que lleva la codicia a la destrucción de uno mismo, cuando entra la tristeza, y 
la desesperación seguidamente todo se vuelve contra ti. Por eso no tenemos que codiciar, si 
no conformarnos con lo que Dios nos da, por qué es lo que necesitamos para vivir, no 
necesitamos nada más. No dejemos que la inclinación al mal nos haga dudar y poder 
apartarnos de Dios. 

Aquí también vemos un principio de la codicia, que tu podrás tener todo lo que deseas, y 
tener muchas bendiciones, pero increíblemente nuestra perversa naturaleza solamente 
ponemos generalmente la mirada justo en lo que no tenemos (eso es la inclinación al mal) 
en eso ponemos la mirada, una naturaleza que hemos heredado, estar codiciando justo lo 
que no tenemos: Dios le dijo Adán de todos los árboles del huerto puedes comer, de lo que 
quieras, excepto de uno y eso es lo que codiciaron; es exactamente con todos nosotros, 
tenemos todas las cosas, pero aquello que no tenemos muchas veces nos amarga la vida y 
nos hace estar pensando solamente en aquello que no tenemos. Finalmente cuál es la 
solución: ¿cómo podemos estar contentos y agradecidos? Cuando estés pensando en lo que 



tienes, cuando estés pensando en lo que no entiendes somete tus pensamientos, sujeta a tus 
pensamientos y en vez de estar pensando en lo que no tienes, piensa en lo que sí tienes; 
piensa en las bendiciones, piensa que no estás tan mal como tú piensas en sino confórmate 
con lo que dios te da. 

Otra opción, es en la noche ponte a pensar en lo que necesitas realmente y lo que tienes y 
tienes la posibilidad de decidir y poner en orden tu mente y tu espíritu delante de Dios y 
rogarle al padre que te ayude a eliminar todo aquello que no necesitas “la codicia” y entonces 
podrás valorar lo que si realmente tienes que es todo lo que Dios te da, y con eso tenemos 
que estar contentos, felices, alegres y llenos de gratitud hacia el que nos da todas las cosas, 
que es nuestro padre celestial. 

Miq 2:3  Por tanto, así dice el Señor: He aquí, estoy planeando traer contra 
esta familia un mal del cual no libraréis vuestro cuello, ni andaréis erguidos; 
porque será un tiempo malo.  

Miq 2:11  Si un hombre, andando tras el viento y la falsedad, hablara 
mentiras, diciendo: "Os hablaré del vino y del licor", ése sería el profeta para 
este pueblo.  

Aquí el capítulo dos también nos habla de una situación espiritual, en la época que él está 
profetizando, que las 10 tribus eran muy prosperas, aparte de estar codiciando el 
materialismo, aparte de eso, estaban escuchando a cualquier persona que les profetizara y 
hasta personas borrachas; hasta a ellos les creían. 

Pongámonos a pensar cuáles son los guías espirituales de la gente, qué clase de consejeros 
tiene la gente actualmente, a quien se toma como modelos del liderazgo en la televisión, 
¿quiénes son los que dictan las modas, quien son los que dictan las maneras de pensar en 
los medios de comunicación? ¿Quiénes son? Aquí nos dice que esos son los falsos 
profetas,(por qué dicen lo que la gente quiere oír) muchos de los líderes están metidos en 
drogas, alcohol, en fornicación, homosexualismo, esos son los que hoy son los que 
comunican o los que dictan que tienes que pensar, como tienes que proceder, como tienes 
que vestir, que es lo que tienes que comprar para sentirte bien etc. esto es a nivel secundario: 
pero a nivel religioso ocurre exactamente igual, predicadores, falsos maestros, que propagan 
doctrinas que llevan al emocionalismo, y que cuando te das cuenta, estas vacío, y triste y si 
estás triste ya hemos dicho antes que eso es un síntoma de falta de fe.  

Las cosas no cambian no hay nada nuevo debajo del sol esto ya estaba sucediendo en la época 
de Miqueas. 

Finalmente en el capítulo tres siguiendo con el tema de la retribución en: 

Miq 3:7  Los videntes serán avergonzados, y confundidos los adivinos. Todos 
ellos se cubrirán la boca porque no hay respuesta de Dios.  

Todos estos falsos profetas finalmente van a ser silenciados, Dios va a quitar la profecía de 
esta época debido a que la gente ya no estaba escuchando la palabra verdadera de Dios. 

Miq 3:8  Yo, en cambio, estoy lleno de poder, del Espíritu del Señor, (está 
hablando Miqueas) y de juicio y de valor, para dar a conocer a Jacob su rebelión, 
y a Israel su pecado. 

La diferencia de Miqueas con aquellos profetas que profetizaban mentiras, vanidades al 
pueblo de Israel, es que él, estaba listo para reprender los pecados del pueblo ¿qué hacían 
los profetas falsos en esa época? Endulzaban sus palabras, que con tal de obtener beneficio 
económico, con tal que la gente se amotinara en sus servicios religiosos, los profetas le decían 
a la gente lo que querían escuchar; eso es muy común actualmente, alguien con tal de tener 
congregación llena, con tal de tener mucha gente, le dice a la gente lo que quiere escuchar, 
lo que a la gente le gusta. Aquí Miqueas dice yo no voy a hacer eso, yo estoy lleno del poder 
del espíritu del señor. 



Miq 3:9  Oíd ahora esto, jefes de la casa de Jacob y gobernantes de la casa de 
Israel, que aborrecéis la justicia y torcéis todo lo recto,  

Miq 3:10  que edificáis a Sion con sangre y a Jerusalén con iniquidad. 

Miq 3:11  Sus jefes juzgan por soborno, sus sacerdotes enseñan por precio, sus 
profetas adivinan por dinero, y se apoyan en el Señor, diciendo: ¿No está el 
Señor en medio de nosotros? No vendrá sobre nosotros mal alguno.  

Aquí vemos lo que estaban haciendo estos profetas, que estaban predicando por dinero, que 
hacían mucho énfasis en el dinero, al que mejor les pagaba estaban dispuestos a 
profetizarles. En la misma profecía dice que si alguien les daba dinero le profetizaban paz 
pero a los pobres a los que no les daban, les profetizaban que les iba a ir muy mal. Una vez 
más estamos viendo que no hay nada nuevo debajo del sol; dice aquí que ya los sacerdotes 
se habían corrompido, estaban enseñando por precio, estaban haciendo énfasis en la 
prosperidad, “ en la famosa doctrina de la prosperidad” Dios está con nosotros somos hijos 
del rey, Dios nos va a prosperar, Dios nos va a dar si tú eres hijo del rey, el señor te va a dar 
dinero, tú tienes derecho a tener dinero, tú tienes derecho a tener prosperidad, pero si 
quieres tener prosperidad nos tienes que dar ¡claro! Hemos escuchado esa clase de 
mensajes, pues es exactamente los mismos mensajes que en esta época estaban dando los 
principales de Israel 

Miq 3:12  Por tanto, a causa de vosotros, Sion será arada como un campo, 
Jerusalén se convertirá en un montón de ruinas, y el monte del templo será 
como las alturas de un bosque. 

Así como un bosque está lleno de maleza, está lleno de hierba es lo que dice que sucedería 
con el monte del templo, la ciudad sería destruida, el templo sería destruido, es una profecía: 
de la destrucción de Jerusalén por parte de los babilonios, y no nada más por parte de los 
babilonios sino después por parte de los romanos (recordemos que la profecía es repetitiva) 
la profecía tiene varios cumplimientos a través del tiempo, y aquí se anuncia la destrucción 
de Jerusalén, la destrucción del monte del templo. 

Como en todos los profetas siempre la primera parte, la primera sección de los profetas tiene 
que ver con juicios, tiene que ver con el castigo que Dios ha de traer, y la parte final la 
segunda sección tiene que ver con promesas de restauración; Dios nunca actúa para destruir 
y acabar totalmente, siempre la disciplina, siempre el castigo tiene un objetivo mayor, Dios 
no ha desechado a su pueblo, aquí simplemente se anuncia el juicio a su pueblo, pero, a 
partir del siguiente capítulo 4 vienen las promesas de restauración, vienen las promesas de 
esperanza, y en las promesas en que Dios ha de sanar la rebelión de su pueblo. 

Capítulo 4 

Restaurar: 

Miq 4:1  Y sucederá en los últimos días que el monte de la casa del Señor será 
establecido como cabeza de los montes; se elevará sobre las colinas, y afluirán 
a él los pueblos.  

Acabamos de ver en el capítulo tres, que habría un tiempo de desolación, habría un tiempo 
de destruir, y aquí en el capítulo cuatro vemos que hay tiempo de restaurar, y construir, hay 
tiempo de sanar, hay tiempo de perdonar, sobre lo que comienza a suceder y anuncia desde 
el capítulo cuatro. 

Miq 4:2  Vendrán muchas naciones y dirán: Venid y subamos al monte del 
Señor, a la casa del Dios de Jacob, para que El (Yesuha) nos instruya en sus 
caminos, y nosotros andemos en sus sendas. Porque de Sion saldrá la ley, y 
de Jerusalén la palabra del Señor.  

Miq 4:3  El juzgará entre muchos pueblos, y enjuiciará a naciones poderosas 
y lejanas; (Aquí vemos cómo empieza con un castigo, un juicio en el capítulo tres, de que 



Jerusalén va a quedar asolada y en el capítulo cuatro se abre una esperanza: y hablando de 
naciones, es interesante que se habla de desolación y restauración de inmediato se introduce 
el tema de que naciones lejanas han de venir a adorar al señor en Jerusalén, es interesante, 
como si pareciera que esa desolación va a traer como fruto el que muchas naciones vengan 
a adorar al Dios de Jacob: esto sin duda es un indicio que se da en toda la profecía, nos 
muestra que el propósito de la dispersión, el propósito es juzgado y es enviado a la dispersión 
es para traer de vuelta a las naciones, para que Israel sea luz a las naciones y traían a todas 
esas naciones a adorar al único Dios verdadero.) entonces forjarán sus espadas en 
rejas de arado y sus lanzas en podaderas. No alzará espada nación contra 
nación, ni se adiestrarán más para la guerra. 

Y efectivamente aquí está hablando de la época mesiánica, de la época del mesías cuando 
todas las naciones vengan a adorar al Dios verdadero a Jerusalén;  

El señor es el único que ha de traer la paz a toda la tierra, todos los pueblos de la tierra 
podrán saborear el reinado de nuestro señor Yesuha el mesías porque así lo ha prometido el 
señor. El rey de paz es el que traerá paz a todos los corazones de todos los hombres y mujeres 
de la tierra ¡gózate y alégrate para ese día maravilloso que Dios tiene preparado para todos 
aquellos que esperan en él!, cree en el no entre duda en tu corazón sino alégrate y gózate de 
que has sido llamado para llevar el mensaje de salvación a tus semejantes. 

Miq 4:4  Cada uno se sentará bajo su parra y bajo su higuera, y no habrá quien 
los atemorice, porque la boca del Señor de los ejércitos ha hablado.  

Miq 4:5  Aunque todos los pueblos anden cada uno en el nombre de su dios, 
nosotros andaremos en el nombre del Señor nuestro Dios para siempre jamás.  

Miq 4:6  En aquel día--declara el Señor-- reuniré a la coja y recogeré a la 
perseguida, a las que yo había maltratado. 

Miq 4:7  Haré de la coja un remanente, y de la perseguida una nación fuerte. 
Y el Señor reinará sobre ellos en el monte de Sion desde ahora y para siempre.  

¿Qué detectamos aquí? En el contexto de naciones lejanas que han de venir y de repente se 
menciona a ovejas, descarriadas que fueron lastimadas que Dios al final las iba a sanar. Aquí 
nos damos cuenta que es un mismo contexto de naciones que han de venir a adorar al señor 
y entre esas naciones, y dice que han de venir ovejas descarriadas ¿quién serán estas ovejas 
descarriadas? Son las mismas ovejas que habló Yeshúa cuando les dijo a los judíos de su 
época que él tenía también otras ovejas que no eran de ese redil a las cuales les era 
necesario ir a traer de lejos: las iba a traer de lejos y las iba a traer para hacer un solo rebaño 
y el ser el pastor de ése rebaño. Ésas ovejas que están en las naciones son las tribus que se 
fueron en cautiverio, las 10 tribus del norte y los últimos tiempos habrían de volver; esto es 
una profecía para nosotros. 

Capítulo 5 

 

Miq 5:1  Agrúpate ahora en tropas, hija de guerreros; (aquí es una referencia a 
Jerusalén) han puesto sitio contra nosotros. Con una vara herirán en la mejilla 
al juez de Israel.  

Esta es una profecía específica para la ciudad de Jerusalén, y es una profecía que tiene varios 
cumplimientos: primero vino Nabucodonosor a humillar al rey de Judá, el rey Sedequías y 
lo llevaron cautivo a Babilonia, y aquí se está haciendo una referencia a ello; que herirán en 
la mejilla al juez de Israel. ¿Cuándo se vuelve a cumplir esta profecía? El imperio romano no 
solo en una ocasión sino varias golpearon en la mejilla al juez de Israel, a Yesuha a aquel a 
quien Dios había puesto como el juez de Israel, como el rey de Israel es golpeado en la mejilla 
y el no abrió su boca, cuando era golpeado, simplemente recibe la humillación él es 
entregado a los gentiles, y los gentiles se burlan de él, y los gentiles hacen mofa a aquel que 
Dios había puesto como juez de toda la tierra. 



A pesar que al juez de Israel se le hirió en la mejilla, se le abofeteó, a pesar de que a este juez 
que había de sufrir y que había de ser humillado, a pesar de que lo hirieron dice. 

Miq 5:2  Pero tú, Belén Efrata, aunque eres pequeña entre las familias de Judá, 
de ti me saldrá el que ha de ser gobernante en Israel. Y sus orígenes son desde 
tiempos antiguos, desde los días de la eternidad. 

Aunque este juez ha de ser humillado, de cualquier manera él ha de reinar, no importa qué 
fue humillado, no importa que fue herido, el mismo a de gobernar, Belén Efrata el lugar 
donde él nació. Vemos que es justamente esta profecía la que es mencionada por los escribas 
a los que Herodes manda llamar, cuando vienen los sabios de oriente a preguntar dónde 
había de nacer el rey de los judíos: Herodes se turbó, Jerusalén se turbó con esta noticia y 
mandó llamar a los escribas para preguntarles a donde había de nacer; y éstos escribas 
mencionaron justamente esta profecía de Miqueas, en Belén Efrata aunque siendo una 
comunidad, un pueblecito muy pequeño aquí habría de nacer el mesías, el que había de ser 
gobernante de Israel. En este pasaje se nos muestra lo mismo que habría de sufrir, el mismo 
que había de ser humillado sería el que se habría de sentarse en el trono. El mesías que sufre, 
el mesías que reina, antes de reinar tenía que sufrir por el pecado de la nación y después 
tendría que traer la redención a todas las naciones. 

Aquí hay una condición. 

Miq 5:3  Por tanto, El los abandonará (¿de quién está hablando? ¿Quién nos dejó 
momentáneamente? El juez de Israel, Yesuha) Hasta el tiempo en que dé a luz la que 
ha de dar a luz. (Éste gobernante ha de apartar a este pueblo judío ¿hasta cuándo? Aquí 
dice que los abandonará hasta el tiempo en que dé a luz la que ha de dar a luz ¿Quién es la 
que ha de dar a luz? ¿Cuál es la ciudad que había de ser desolada, abandonada? Jerusalén) 
Entonces el resto de sus hermanos volverá a los hijos de Israel.  

¿Qué resto de sus hermanos? Aquí está hablando del hijo pródigo que ha de volver y ha de 
ser una vez más parte con el pueblo de Israel, está hablando de todos los cristianos, de todos 
los católicos, de todos los protestantes que vuelvan su corazón al corazón de sus padres, está 
hablando de todos aquellos que no han entendido su herencia como hijos del pacto y que en 
los últimos tiempos han de nacer de nuevo, literalmente ahí si tiene que nacer de nuevo, y 
han de volver con el resto de sus hermanos 

Miq 5:4  Y El se afirmará (aquí está hablando de Yesuha) y pastoreará su rebaño  
con el poder del Señor, con la majestad del nombre del Señor su Dios. Y 
permanecerán, porque en aquel tiempo El será engrandecido hasta los 
confines de la tierra. 

En este momento el pastoreará a su rebaño y los traerá de vuelta a todas las tribus que están 
asimiladas entre las naciones, y volverá a traer la cautividad de Sion. 

Miq 5:5  Y El será nuestra paz.  Cuando el asirio invada nuestra tierra, y 
cuando huelle nuestros palacios, levantaremos contra él siete pastores y ocho 
príncipes del pueblo.  

Esto es una profecía específica cuando los asirios invadieron a Judá, y dice ahí, que Dios 
haría un milagro sobrenatural y echaría fuera al asirio; esto se cumplió en la época del rey 
Ezequías, el rey de Judá que se humilló delante del señor cuando vio la invasión asiría, él se 
humilló delante de Dios y el señor mandó un ángel y aniquiló a todo el ejército asirio. 

Miq 5:6  Y ellos pastorearán la tierra de Asiria con espada, la tierra de Nimrod 
en sus puertas; El nos librará del asirio cuando invada nuestra tierra y huelle 
nuestro territorio. 

Miq 5:7  Entonces el remanente de Jacob, en medio de muchos pueblos, (el 
propósito de la dispersión de Israel) será como rocío que viene del Señor, como 
lluvias sobre la hierba que no espera al hombre ni aguarda a los hijos de los 
hombres.  



Las tribus entre las naciones van a  ser como rocío, ¿qué hace el rocío? El rocío hace que 
haiga vegetación, que haya vida; justamente la simiente de Abraham entre las naciones es la 
que va a preservar la vida de las naciones, Dios preservar a las naciones actualmente, Dios 
sigue teniendo misericordia con las naciones, Dios no trae su juicio a las naciones, está 
deteniendo su juicio a las naciones ¿por qué? Porque el remanente de Jacob está entre las 
naciones ¡es impresionante cómo Dios preservar a sus hijos entre las naciones para salvar a 
las naciones! 

Es el que ayuda a preservar, Dios no puede juzgar de manera definitiva a las naciones ¿por 
qué? Porque entre las naciones está la descendencia de Abraham. Aquí vemos cómo Dios 
tenía todo controlado, previsto para que su palabra fuera predicada en toda la tierra. 

Y Dios por amor a Abraham, y por amor a su descendencia está deteniendo el castigo a las 
naciones, eso es lo que está haciendo la descendencia de Abraham entre las naciones, 
“deteniendo el juicio” 

Miq 5:8  Y será el remanente de Jacob entre las naciones, en medio de muchos 
pueblos, como león entre las fieras de la selva, como leoncillo entre los 
rebaños de ovejas, que si pasa, huella y desgarra, y no hay quien libre. 

Aquí está hablando de que la descendencia de Abraham entre las naciones tendrá una 
posición de liderazgo, así como león entre los animales en la selva es el rey. Aquí dice que 
aquellos que son descendientes de Abraham entre las naciones han de tener siempre una 
posición de liderazgo, porque Dios le profetizó a Abraham que sus descendientes serían 
reyes entre las naciones. El señor a pesar de la infidelidad de Israel siempre le daría una 
posición de cabeza a su pueblo entre las naciones. Podemos estar seguros que todos los 
líderes de las naciones, todos los que están en puestos de autoridad en las naciones, puedes 
tener la seguridad de esta profecía que son descendientes de Abraham ¿por qué? Porque de 
acuerdo a esta profecía los descendientes de Jacob tendrían siempre una posición de 
liderazgo.  

Reconciliación: 

Capítulo 6 

En este capítulo vamos a ver, la reconciliación de Dios con su pueblo: nos hace confiar la 
restauración 4 y 5 y en los capítulos 6 y 7 ya nos habla de la reconciliación; el pueblo de Israel 
es llevado al exilio a causa de su pecado, después el señor habla de que tiene un propósito 
para él, tiene el propósito de usar a Israel como el rocío para las naciones, los va a tener entre 
las naciones con un propósito para liderar sobre las naciones. En el capítulo siete ya les hace 
un llamado final a la reconciliación 

Miq 6:3  Pueblo mío, (¿porque te alejas de mí? Este afán del pueblo de Israel por no 
mantenerse en fidelidad a Dios, podemos ver lo que ha hecho Dios a lo largo de toda la 
escritura) ¿qué te he hecho, o en qué te he molestado? ¡Respóndeme! 

¿Acaso Dios no ha querido bendecir a su pueblo? ¡Siempre! En todo momento Dios lo que 
ha querido es darle amor a su pueblo Israel. 

Miq 6:4  Pues yo te hice subir de la tierra de Egipto, y de la casa de 
servidumbre te redimí, y envié delante de ti a Moisés, a Aarón y a Miriam.  

Miq 6:5  Pueblo mío, acuérdate ahora de lo que maquinó Balac, rey de Moab, 
y de lo que le respondió Balaam, hijo de Beor, desde Sitim hasta Gilgal, para 
que conozcas las justicias del Señor. 

Aquí está preguntándole ¿qué te hecho? Te saqué de Egipto, estabas viviendo en esclavitud, 
estabas viviendo una vida reprobable y que te saque de ahí, envié a Moisés, envié Aarón, 
envié a Miriam, y todos los milagros que hizo y señales que le mostró al pueblo en Egipto, y 
aún en el desierto lo resguardó, les protegió, los preservo, por el día los cubría con una nube 



para que no les diera el sol, y por la noche una columna de fuego los calentaba para que no 
tuviera frío.  

También salió un rey Balac que quería destruir al pueblo de Israel y contrató a un profeta 
llamado Balaam para que los maldijera ¿y qué fue lo que hizo cuando trato Balaam de 
maldecirlos?; le dijo Dios a Balaam cuidadito con lo que vas hacer, no maldigas a este pueblo 
éste es mi pueblo escogido. A pesar de que Israel no era un pueblo perfecto, pero para Dios 
sí; si vemos las profecías que le dio a Balaam, Dios verdaderamente ve a Israel como un 
tesoro, Dios verdaderamente ve a Israel como si no tuviese ninguna mancha, Dios ve a Israel 
con ojos de amor. Así te ve a ti, Dios no ve falta en ti, Dios no ve los puntos negativos en ti, 
él solamente ve de ti las cualidades, así como una obra preciosa, y si él en momentos 
determinados a través de su Torá enseña algunas defectos, algunos pecados, de ninguna 
manera es para desecharte, de ninguna manera es para mostrarte que te desprecia sino que 
simplemente es una manera que tú y yo nos perfeccionemos, crezcamos en esa imagen y 
semejanza que él ha puesto de él en nosotros. 

En el versículo seis de pronto, hay una respuesta de parte del pueblo, manifestada a través 
del profeta. 

Miq 6:6  ¿Con qué me presentaré al Señor y me postraré ante el Dios de lo alto? 
¿Me presentaré delante de El con holocaustos, con becerros de un año?  

Miq 6:7  ¿Se agrada el Señor de millares de carneros, de miríadas de ríos de 
aceite? ¿Ofreceré mi primogénito por mi rebeldía, el fruto de mis entrañas por 
el pecado de mi alma? 

Aquí en el versículo seis hay una respuesta de parte del pueblo hacia la exhortación de Dios. 
Es como cuando tú te das cuenta que Dios lo único que está buscando hacer en tu vida es 
bendecirte, seguramente hemos pasado por esa situación, te recomiendo que reflexiones en 
este momento al respecto. 

Hay un momento en nuestra vida, que Dios lo único que ha querido hacer es bendecirte, es 
amarte, en el momento que tú reconoces que Dios te ama, en el momento que reconoces y 
haces un recuento de tu vida, independientemente de las pruebas que has vivido y que estás 
viviendo, no vamos a poder negar que Dios te ha amado con amor eterno; una de las pruebas 
más grandes en que Dios te ama, es que entregó a su hijo unigénito a morir por tus pecados. 
Tú y yo no éramos dignos, nos apartamos de su voluntad en algún momento de nuestra vida, 
pero una u otra manera tú y yo sabemos que hemos hecho cosas en contra de sus 
mandamientos, en contra de su voluntad. ¿Qué ha hecho a cambio el señor de nuestra 
rebelión? ¿Acaso nos ha castigado? Conforme a lo que hemos pecado ¿acaso nos ha juzgado 
como merece nuestros pecados? Es una pregunta que nos tenemos que hacer. ¿Nos ha 
castigado como merecemos? ¿De acuerdo a lo que yo he hecho en contra de él? Te ha 
castigado como un Dios justo, como demanda su justicia perfecta, su justicia perfecta 
demanda que castigue cada maldad y cada iniquidad y la castigue totalmente, que no la 
castigue a medias que la castigue al 100% ¿él ha castigado al 100% todas tus maldades? ¿Nos 
ha pagado conforme a todos los pecados, todas las transgresiones que hemos hecho? Y si 
somos muy sinceros, y si somos muy honestos: la verdad es que vamos a reconocer que nos 
ha salido bastante barato el hecho de que tengamos vida en este momento, el hecho de que 
estemos respirando en este momento es que Dios ha tenido misericordia de nosotros, es que 
Dios ha tenido mucha paciencia, es que Dios en verdad no nos ha pagado mal por mal, no 
ha hecho con nosotros conforme a nuestras iniquidades. En verdad el señor te ha rescatado 
del hoyo de nuestra vida, nos ha alimentado, el señor ha sido muy bueno con nosotros. 

Y una vez que reconocemos lo bueno que ha sino con nosotros; sabríamos que merecíamos 
haber sido destruidos hace mucho tiempo, pero él nos ha bendecido, nos ha amado, ha 
tenido paciencia ¿cómo vas a responder a su amor? ¿De qué manera le vamos a agradecer lo 
que ha hecho por nosotros? ¿Cómo te vas a presentar delante de él, una vez que reconoces 
que te ha amado? ¿Qué te ha perdonado, que ha sido paciente? Ésa es la pregunta que hace 
aquí Miqueas. 



Padre ya me di cuenta de que me has amado, ya me di cuenta de que no me has castigado 
como merezco, señor quiero ponerme a cuentas contigo ¿cómo nos vamos a presentar 

delante de él? Ésa es la pregunta que está haciendo. 

¿Demanda el señor sacrificios de nosotros? ¿Demanda que le demos de nuestro dinero? 
Como un pago de todo su amor, de todo su perdón. ¿Eso es lo que está pidiendo? En el 
versículo ocho es lo que demanda el de nosotros. 

Miq 6:8  El te ha declarado, oh hombre, lo que es bueno. ¿Y qué es lo que 
demanda el Señor de ti, sino sólo practicar la justicia, amar la misericordia, 
y andar humildemente con tu Dios?  

Esto lo que demanda de nosotros el señor practicar la justicia, que significa practicar, 
simplemente significa repetir actos de justicia ¿Cuáles son los actos de justicia que nos pide 
que practiquemos y repitiendo una y otra vez? Actos de obediencia a su voluntad, actos de 
obediencia a sus leyes. Ama a tu prójimo pues repite ama a tu prójimo, ámale hoy, mañana, 
dentro de un rato, ámale siempre ¿por qué? Porque todo el tiempo vas a estar practicando 
¿por qué? Porque en todo momento vas a tener que perdonar al prójimo.  

Haz lo mismo que Dios ha hecho contigo, lo único que pide el señor de ti y de mí, haz lo 
mismo que Dios hizo con cada uno de nosotros. ¡Práctica justicia! Hagan lo mismo con 
aquellos que te ofenden, que te lastiman, ¡hace exactamente lo mismo! Ama la misericordia 
de Dios, se un amante de la misericordia, ¿qué es misericordia?, misericordia es no castigar, 
no dar el pago a alguien como merece. Dios ha tenido misericordia de ti de mí, Dios no nos 
ha castigado como merecemos, pues haz exactamente lo mismo; ten misericordia de 
aquellos que te ofenden, ten misericordia de aquellos que te lastiman. 

Yesuha habló de la parábola de aquel hombre que se le perdona una gran deuda, al ver que 
se le perdona esa gran deuda, porque le rogó que no le metieran a la cárcel, y le rogó que no 
le castigara, y le perdonó toda su deuda, pero éste hombre al salir, vio a uno de sus consiervos 
que le debía una deuda mínima, una deuda ridícula, y se llenó de ira, estremeció su corazón 
contra ese pobre que le debía; Yeshúa entonces le dice, ¿qué hará el hombre cuando se entere 
que no le ha perdonado esa pequeña cantidad? Fue y le dijo siervo infiel, yo te perdone esta 
gran deuda y tú no tuviste misericordia, tú no pudisteis perdonar esta cantidad tan pequeña 
y vemos que el juicio que determina a este hombre es metiéndolo a la cárcel y cumpliendo 
con su condena. Es exactamente lo mismo, el señor nos ha perdonado una gran deuda 
¿qué demanda de nosotros? Pues que hagamos exactamente lo mismo, que practiquemos 
justicia, que amemos la misericordia, y que andemos humildemente con él. Es imposible 
andar con orgullo delante de Dios, si tú has entendido su perfecta justicia, si tú has entendido 
su perfecta ley, te darás cuenta de que es imposible ser orgulloso, es imposible pensar que 
tenemos algo bueno, es imposible pensar que somos buenos delante de él; reconozcamos 
que no damos el ancho, reconozcamos que su ley es perfecta, y que nosotros somos carnales, 
y que si no fuera por su gracia, y que si no fuera por su perdón, y que si no fuera por su 
misericordia ¿quién se podría sostener en pie? Esto es lo único que demanda el señor de ti 
si te has dado cuenta de cuál es su amor. 

Y concluye en el capítulo siete en la unidad de la reconciliación, y si tú has llegado a esta 
respuesta del capítulo seis entonces puedes tener la seguridad, de lo que dice el capítulo 
siete. 

Capítulo 7 

 

Miq 7:11  Viene el día para la edificación de tus muros; aquel día se extenderán 
tus límites.  

Miq 7:12  Viene el día cuando ellos vendrán hasta ti desde Asiria y las ciudades 
de Egipto; desde Egipto hasta el río, de mar a mar y de monte a monte.  



Viene el tiempo de la restauración, cuando lleguemos a esta restauración, entonces seremos 
restaurados desde todas las naciones, detrás de todos los lugares a donde fuisteis dispersado, 
vas a ver milagros una vez que respondas a este llamado a reconciliarte con el señor. 

Miq 7:18  ¿Qué Dios hay como tú, que perdona la iniquidad y pasa por alto la 
rebeldía del remanente de su heredad? No persistirá en su ira para siempre, 
porque se complace en la misericordia.  

Miq 7:19  Volverá a compadecerse de nosotros, hollará nuestras iniquidades. 
Sí, arrojarás a las profundidades del mar todos nuestros pecados. 

Éste es el cierre de la seguridad de la reconciliación, de la seguridad de que el señor ha de 
arrojar a las profundidades del mar todos nuestros pecados. 

Practicando justicia, amando misericordia, andando humildemente delante de él. 

Hoy una vez más nos muestras por medio de su profeta Miqueas que el juicio para su nación, 
el juicio para Israel no es para destrucción, sino que todas las cosas ayudan para bien para 
aquellos que te aman, y aún el juicio y el castigo que has mandado a tu pueblo, sirve para 
bendecir a los gentiles, sirve para bendecir a las naciones. Estamos viviendo el tiempo de la 
restauración, estamos viviendo el tiempo de la reconciliación, estamos viviendo el tiempo en 
que tú nos estas llamando de vuelta, estamos viviendo el momento de la que ha de dar a luz, 
está dando a luz. 

Esto es el panorama de esta maravillosa profecía llena de esperanza de gozo y alegría para 
nuestras vidas, deseemos poner en nuestros corazones el hacer justicia, amar la 
misericordia, y ser humildes. La recompensa será eterna; estar con el señor todos los días en 
la eternidad, para ello tenemos que esforzarnos en practicar y practicar sus mandamientos 
para que la mayor cantidad de sus hijos vuelvan a Jerusalén porque de allí sale la ley para 
todas las naciones.  

Ahora vamos a entrar en el estudio verso por verso de esta maravillosa profecía donde vamos 
a profundizar muchísimo más en ésta profecía que tiene tanta riqueza para nuestra alma, 
gózate, alégrate, se agradecido a el que dio su vida por nosotros y que perdonó nuestros 
pecados, nuestras transgresiones, a él sea la gloria, el poder, el imperio por los siglos de los 
siglos, en el nombre de Yesuha. Amén. 

 


